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通告順 
議 席 2 番 奥山 雅貴 

令和3年12月  日 

時 分 ～ 時 分 1 

１．農地転用について 

① 農地から宅地への転用には農業委員会に資料を提出後、農地法に沿っての手続

きですが、判断の下る日数が以前よりも長くかかっていると思いますが、その

理由は。 

② 農業委員会はスムーズに会が行われていると思いますが、どの様な審査をされ

ているのか。 

③ 町内で墓や建物等の違法ではないかと思われる転用が見受けられるが、農業委

員会としてどの様な対応をしているのか。また、今後無断転用が発見された場

合どのような処置を行うのか。 

 

２．認定こども園について 

① 現在本町に 2 カ所の認定こども園がありますが、職員不足と聞いています。

何人の雇用が必要か。また、求人はホームページで見ましたが、反応はあるの

か。 

② 児童の体調不良などがあると保護者に連絡が入りますが、一時の具合の悪さで

少ししたら元気になって遊んでいる時もあります。そこで、看護資格をもつ方

を各園 1 人ずつ職員として募集する事はできないか。 

 

３．不登校問題について 

① 現在全国的に増加している不登校児童生徒問題ですが、本町の現状はどのよう

な状況か。 

② 中学生の不登校生徒の為に夜間中学校の創設の考え方はないのか。 
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通告順 
議 席 11番 今井 吉男 

令和3年12月  日 

時 分 ～ 時 分 2 

１．今井町長の公約実現について 

今井町長が 1 期目に掲げた公約の成果について、3 月定例会においての 2 期目出

馬表明の際に「１期目に行った施策のほとんどが道半ばの状況」と答弁されまし

たが、2 期目の 4 年間で公約実現は可能なのか伺う。 

 

２．役場新庁舎建設について 

コロナ禍で町内の商工業者の経営悪化の中、本町の大型事業である役場新庁舎建

設がいよいよ来年１月着工（予定）ですが、低迷する町内経済を立て直す上から

次の点について伺う。 

① 役場新庁舎建設（総事業費約 19 億円）においては、町内業者育成の点から本

体工事と電気や設備等を分離発注すべきでは。 

② 新庁舎の備品等の購入においても町内商工業者が参入できる発注方式にすべ

きでは。 

③ 新庁舎建設に伴い不用となる現庁舎の備品等は、学校給食センター建設時同

様、公売収入と同時に不用備品等の処分費用の削減になるので公売を実施すべ

きでは。（学校給食センターの公売実績額 64 万円） 

 

３．教育行政について 

① 10 月 1 日付けで、田中教育長が就任されました。田中教育長の教育方針を伺

う。 

② 田中教育長は、音楽指導に実績がありますが、本町の児童生徒への音楽指導を

どのように進めて行く考えか伺う。 
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通告順 
議 席 ７ 番 新山 直樹 

令和3年12月  日 

時 分 ～ 時 分 ３ 

１．道路行政について 

① 県道国頭知名線の歩道設置（T マート～JA スタンド十字路の区間）について

令和２年３月議会でも質問しましたが現在の状況は。 

② 知名 C 団地前の県道には（国頭知名線）には横断歩道の標識はありますが、

道路の標示が現在は消えかかっており、歩行者や運転手の方が困惑しておりま

す。早急な対応はできないか。 

③ バイパス（名村モータースから T マート）までの区間では横断歩道が文化ホ

ール入口の一か所しかありません。はみやま神社から T マートまでの間に新

たに横断歩道の設置はできないか。 

 

２．町営住宅（個別改善計画）について 

個別改善計画では、本年度から下平川第二団地、白浜団地北棟の工事計画をし、

順次町営住宅の工事計画をしていますが、遅れていると思われます。今後の計画

はどうなっているのか。 

 

３．通学路について 

今年６月に千葉県で起きた事故を受けて全国の１万９０００校の公立小学校の通

学路を対象に危険な箇所や速度が上がりやすい箇所など点検を行う方針を示しま

した。本町においては９月中旬頃に点検を実施していると思いますが、その結果

はどうだったのか。 
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４．学校施設管理について 

① 知名小学校グラウンドの防球フェンスが塩害で腐食し、穴が空いている状態で

す。張り替えの計画や予定はどうなっているのか。 

② 知名小学校のプールの排水方法は現在、臨港道路側に垂れ流しになっていま

す。適切に排水を処理することはできないか。 
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通告順 
議 席 ９ 番 西 文男 

令和3年12月  日 

時 分 ～ 時 分 ４ 

１．新庁舎建設について 

① 新庁舎建設予定地のＡ候補地で、用地取得 13,473 ㎡で 5,000 万円を追加

計上した用地取得を含めた総事業費、総面積はいくらになるか伺う。9 月議会

の確認を含めて。 

② Ｂ候補地の新庁舎に関わる総事業費、土地の総面積、庁舎工事面積庁舎工事費、

外構費、用地取得費、造成工事費、備品購入費は、どれか伺う。 

③ 3 段目土地は、ヘリポート用地と考えていたと聞いたが、その後どのような計

画になったか伺う。 

④ 新庁舎建設に伴い、開発許可が必要と思うが許可の申請はどうなったか、又新

庁舎建設敷地の排水計画はどうなっているか伺う。 

 

２．教育行政について 

① 町内の各小学校、中学校で現在なんらかの理由で長期休暇、不登校の生徒数は

何名ぐらいか伺う。 

② 長期休暇や不登校になった生徒の原因究明や相談窓口そして対処、保護者を交

えた心のケア等の実施はどのようにして行っているか伺う。 

 

３．道路行政について 

一般県道国頭知名線の正名字内県道は、小学生、中学生、そして高校生が通学路

としても利用しているがいまだに安全に通学できるような歩道の設置が無く交通

量も非常に多く危険な状態が続いている。早急に歩道を設置し安全な通学路とし

て整備は出来ないか伺う。 
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通告順 
議 席 ３ 番 城村 誠 

令和3年12月  日 

時 分 ～ 時 分 ５ 

１．２期目今井町政について 

① 令和４年度予算編成の主要事業は何か。 

② １期目未達成事業の達成優先順位はどうなのか。 

③ ２期８年間で町民との約束・マニフェストは実現できるのか。 

 

２．奄美世界自然遺産登録による知名町の今後について 

① 知名町の一番のセールスポイントを何にするのか。 

② 伝統文化・芸能の存続をどう考えているか。 

③ 個人情報保護法等の国の政策により「島の宝」人情・人付き合いが希薄化して

いるようだが何らかの対応策を考えているか。 

 

３．鹿児島２区選出衆議院議員と知名町の今後について 

① 奄美出身国会議員がいなくなったがどう考えるか。 

② 奄振法再延長、上水道事業助成の陳情に影響はないか。 

③ 神奈川選出立憲民主党太栄志代議士との協力関係を築けるのか。 

④ 沖縄県と奄美群島の振興交付金の格差をどう考えるか。 
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通告順 
議 席 1２ 番 外山 利章 

令和3年12月  日 

時 分 ～ 時 分 ６ 

１．教育環境の充実について 

（１）地域と学校の連携・協働について 

① 令和２年１２月議会で教育長よりコミュニティスクール制度についてスター

トしたいとの答弁があったが、進捗状況ならびに今後の計画は。また導入によ

り学校、地域にどのような効果が見込まれるか。 

② コミュニティスクールに関係する学校、ＰＴＡ、地域において制度に対する理

解が進んでいない。円滑な運営のためには理解を深める取り組みが必要だと考

えるが検討されているか。 

③ コミュニティスクールの導入には学校、地域、行政の連携が必要で、特に教育

委員会の果たすべき役割は大きいと考えるが、どの様な役割を担っていくの

か。 

④ 地域学校協働活動ではコーディネーターおよび支援員の確保・育成が、重要だ

と考える。そのためにどのような取り組みを進めていくのか。 

（２）学習環境の充実について 

① 教職員不足により職員定数が確保できていない学校があり、子どもたちの学習

環境が十分に確保出来ているか懸念される。県教委への働きかけと共に職員確

保に向けた取り組みを町として進めるべきではないか。 

② 町内小中学校のトイレはおおよそ半数が和式トイレとなっており、現在の生活

様式とかけ離れた形となっている。避難所指定されていることや国も新しい時

代の学校施設を整備するため予算化していることなどから、今後洋式トイレへ

の改修を進めるべきではないか。 
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通告順 
議 席 6 番 川畑 光男 

令和3年12月  日 

時 分 ～ 時 分 7 

１．脱炭素社会の実現に向けて 

新築戸建て住宅に国土交通省、環境省など、太陽光パネル融資制度、補助事業が

あるようですが、知名町でも、脱炭素社会に向けて必要な事業で、取り組むこと

が出来ないか。知名町は太陽光パネルや蓄電池開発などを展開する京セラとエネ

ルギーの地産地消に向けたマイクログリッド構築などに関する包括連携協定を締

結し、再生可能エネルギーなどを活用し脱炭素社会を目指しているので住宅にも

必要だと考えますが。 

 

２．えらぶゆりの島空港の整備について 

① 現在の沖永良部空港に設置されている灯火は、進入角度指示灯及び末端識別灯

の 2 種類のため沖永良部空港の運用時間が 4 月 1 日から 9 月 30 日までは 8

時 30 分～18 時 30 分、10 月 1 日～3 月 31 日までは、8 時 30 分～17

時 30 分までとなっており冬場は日没が早く、日没後は飛行場灯火のない空港

での離着陸はできない。これらの施設を設置することにより冬場での低視程及

び低雲高時による欠航を少なくすることができると考えますが。 

② 滑走路端安全区域の整備、航空機が離着陸する際に滑走路を超えて走行し、停

止する（オーバーラン）または航空機が着陸時に滑走路手前に着陸してしまう

（アンダーシュート）を起こした際に、人命の安全を守り、航空機の損傷を軽

減させるための離着陸帯の両端の整備について、今後の計画はどのようになっ

ているか。 

 

３．納税緩和制度について 

知名町でもコロナウイルスの影響により農業、漁業、商業など色々な形で収入に

影響をうけた方がいると思いますが、知名町では納税に対してどのような支援、

対応を行っているか。 
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４．沖永良部バス企業団、知名営業所の事務所兼車庫について 

知名営業所、事務所車庫の建物が築数十年と古く爆裂が発生しており、従業員、

お客さんの出入りも多くあるので現状のままでは非常に危険であるが、今後の計

画はどのようになっているか。 
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通告順 
議 席 ５ 番 窪田 仁 

令和3年12月  日 

時 分 ～ 時 分 ８ 

１．農業振興について 

おきのえらぶは、農業振興が重要だ !! 

おきのえらぶの農業算出額は、5 年間の平均で 101 億余りです。隣町との 5 年

間の平均価格差が 14 億 5 千万円となっています。 

 

農畜産物 ５年間の生産実績 （面積配分）    （単位：千円） 

 平成28年 平成29年 平成30年 令和元年 令和2年 5年合計 5年平均 

和泊町 6,664,462 5,694,427 5,347,330 5,419,077 5,849,066 28,974,362 5,794,872 

知名町 5,003,368 4,119,452 3,708,223 3,945,885 4,931,161 21,708,089 4,341,618 

両町計 11,667,830 9,813,879 9,055,553 9,364,962 10,780,227 50,682,451 10,136,490 

差 額 1,661,094 1,574,975 1,639,107 1,473,192 917,905 7,266,273 1,453,255 

 

① 農業算出額が、隣町と 10 年間で 145 億円と価格差が大きくあります。価格

差を縮める対策が必要ですが、どの様な方策を検討されているのか伺います。 

② 沖永良部の農業算出額は 101 億余りです。まだまだ成長が見込める本町の農

業展望について伺います。 

③ 鉄砲百合球根の生産が減少しています。このままでは 100 年余り続いたえら

ぶゆりの歴史は重い、今後の生産拡大対策を伺います。 

④ 隣町は、ギネス世界一とえらぶゆりや観光に活発な PR 活動を行っているが、

本町の取組みを伺います。 

⑤ 企業が、CO2 の排出と吸収をクレジット化する事業(J－クレジット)について

お尋ねします。電力会社が CO2 の排出に対して町有林が吸収する CO2 の面

積分を買取るカーボンオフセットを目指すと新聞報道が有りました。本町の取

組みについて伺います。 
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２．文化・観光振興について 

文化財の保存・継承・有効活用は地域振興に重要だ !! 

① 文化財の文化財保存・活用地域計画は有るのか伺います。 

② 芦清良字のウジジ浜は、波に侵食されて出来た笠型の奇岩が立ち並ぶ本町の人

気観光名所のひとつです。町の文化財指定にできないか。 

③ 屋者琉球式墳墓の修復陳情が平成 29 年から続いているが、担当者のみならず

教育長自ら現場を確認されて対策を検討されているのか伺います。 

④ 屋者琉球式墳墓は、琉球文化の石積み工法が残る墳墓です。野面積み・布積み・

相方積みの保存が重要です。今日までどの様な対応をしたのか伺います。 

 

３．道路の整備・補修について 

① 瀬利覚上城の東循環線(はちまき線)の進捗状況について伺います。 

② 県道の歩道について歩車道境界ブロック縁石が、店舗前に有り店舗への出入り

が困難撤去できないか。 

③ 町道、大津勘大山線は、周りに民家も有りさとうきびの運搬車が通る重要な幹

線道路です。乳剤散布が古く高齢者には危険、舗装できないか。 
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通告順 
議 席 ８ 番 根釜 昭一郎 

令和3年12月  日 

時 分 ～ 時 分 ９ 

１．軽石問題について 

１０月中旬以降、本町におきましても小笠原諸島の海底火山の噴火が原因と思わ

れる軽石の漂着が目立ってきています。概ね、漁港については災害復旧事業を活

用し、漁船や漁業の被害については漁業保険制度によって支援するとの国の方針

であるが、本町の現状と今後の対応についていくつか質問します。 

① 本町における港湾（知名漁港、住吉港、沖泊漁港）、海岸（屋子母海岸、沖泊

海浜公園）の被害状況はどうなっているのか。 

② 上記箇所について具体的な今後の対応策は。 

③ 軽石が原因で出漁不可になった日数は（１１月）。 

④ ソデイカ漁やイセエビ漁が始まっていますが、１１月の漁獲量にどの程度影響

が出ているのか。 

⑤ 漁業共済（漁獲共済の第 2 号漁業）での支援予定だと思うが、影響が深刻に

なった場合はどのような支援を検討・要請していくのか。 

⑥ その他、町として影響が懸念される案件はないのか。 

 

２．原油価格の高騰に伴う諸問題について 

原油価格の高騰に伴う、軽油・灯油・ガソリン価格高騰の問題は国としての問題

であると思うが、基幹産業である農業の収穫期等を控え、この窮状を早急に国や

県に訴える必要性を強く感じます。 

① 旅客運賃や輸送コスト等で燃料サーチャージ分の値上げが行われたが、どの程

度の値上げとなったのか。 

② ガソリン価格で現状奄振により１０円/㍑の助成があるが、１９０円/㍑前後で

推移しているのが現状です。農業では収穫期、公共工事等でも繫忙期となりま

す。影響は計り知れないと感じているが、町として国や県にどのように窮状を

訴えていくのか。 
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